
 

 

                                       PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
              SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

        DIVISÃO DE GESTÃO DE UNIDADES DE CONSERVAÇÃO - DGUC 
                    ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL (APA) CAPIVARI-MONOS 

 

            CONSELHO GESTOR 
 

ATA DA 193ª REUNIÃO ORDINÁRIA REMOTA DO CONSELHO GESTOR DA ÁREA DE 

PROTEÇÃO AMBIENTAL – APA CAPIVARI-MONOS – APA CM 

SETEMBRO DE 2020 – Google Meet 

ATA confeccionada por Árizla Quirino - estagiária 
APA Capivari-Monos/DGUC/SVMA 

 
Conselheiros Presentes:  

SOCIEDADE CIVIL  

SETOR  REPRESENTANTES  ASSINATURA 

Associação Empresarial da 

Região Sul - AESUL 
Miguel Naghirniac 

 

Validado via chat 

Centro de Trabalho  

Indigenista - CTI 
Lucas Keese dos Santos  Validado via chat 

Associação Empresarial do Polo 

de Ecoturismo de SP - AMTECI 
Solange Dias   Validado via chat 

 

PODER PÚBLICO 

SETOR  REPRESENTANTES   ASSINATURA 

Secretaria do Verde e do  

Meio Ambiente - SVMA 
Luccas  G . R. Longo  Validado via chat 

Secretaria Municipal de 

Habitação - SEHAB 
Alexandra Aguiar   Validado via chat 

Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento  
Márcia Petrone  Validado via chat 
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Urbano - SMDU 

Secretaria Municipal de  

Cultura - SMC  
Paula Nishida  Validado via chat 

Companhia Ambiental do 

Estado de São Paulo - CETESB 
Maria de Lourdes  Validado via chat 

 
1. CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 

A lista de presença dos conselheiros, conselheiras e ouvintes encontra-se nos anexos                       
a este documento e foi registrada por meio do chat do aplicativo Google Meet,                           
assim como orienta a Portaria Municipal n° 049/SVMA.G-AJ/2020. 
 

2. PAUTA DO DIA 
● Apresentação do Contexto Atual: Pandemia & Trabalho Remoto; 

● Consulta aos Conselhos Gestores, Portaria Municipal n° 049/SVMA.G-AJ/2020               

& Manual do Conselheiro; 

● Resumo das Atividades da APA CM realizadas de Março a Julho 2020: 

● Câmaras Técnicas (CTs) – Saneamento e Infraestrutura Ambiental,               

Monitoramento Ambiental e Educação Ambiental; 

● Grupos de Trabalhos (GTs) - Cratera de Colônia e Borboletar. 

 
3. INFORMES GERAIS E DISCUSSÕES 

● Proposta de Moção de Apoio ao Projeto de Lei – PL 0181/2016, denominado                         

de “Cinturão Verde Guarani”- Centro de Trabalho Indigenista (CTI); 

● Plano de Manejo da APA Bororé-Colônia – Readaptação de planejamento.  

 
Deu- se abertura à reunião e às pautas. 

PAUTA DO DIA 
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Luccas G. R. Longo (SVMA) inicia destacando a excepcionalidade da                   

situação ocasionada pela pandemia e a necessidade de manutenção e                   

fortalecimento das atividades de gestão participativa da APA CM. Dessa forma,                     

esta é a primeira reunião a ser realizada de forma remota na história da Gestão de                               

Unidades de Conservação municipais e isso resultará em um aprendizado                   

importante para as próximas reuniões e planejamento das específicas de outras                     

Unidades de Conservação. Além disso, reforça que, devido ao período eleitoral, os                       

sites e espaços de discussão oficiais da SVMA (e da Prefeitura de São Paulo), como                             

as reuniões e grupo do Conselho Gestor no WhatsApp, estão proibidos pela Lei                         

Federal Eleitoral, de fazerem menção honrosa ou depreciativa, divulgação ou                   

qualquer tipo de citação que envolva candidatos e/ou partidos políticos. Ele                     

destaca que essa nunca foi uma característica das reuniões e espaços de discussão                         

do Conselho Gestor, mas que é importante destacar essa necessidade de                     

cumprimento legal.  

Apresentação do Contexto Atual: Pandemia & Trabalho Remoto 

Luccas (SVMA) explica o Decreto Municipal n° 59.283/2020 de estado de                     

emergência no município de São Paulo e que suspende atividades e reuniões                       

presenciais. De março de 2020 a até hoje, embora as reuniões e atividades                         

presenciais tiverem sido interrompidas, as reuniões de Câmaras Técnicas conjuntas                   

(APAs Capivari-Monos e Bororé-Colônia) e Grupos de Trabalhos, continuaram                 

ocorrendo através de reuniões remotas. E que isso vale também para o                       

planejamento e gestão dessa e de outras UCs da DGUC/SVMA.  

 

Consulta aos Conselhos Gestores, Portaria & Manual do Conselheiro 
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A Consulta ao Conselho Gestor surgiu pela necessidade de se conhecer a                       

realidade e a opinião dos conselheiros e conselheiras sobre a internet, uso de                         

aplicativos remotos e da continuidade das Reuniões Ordinárias dos Conselhos                   

Gestores. Conforme a pesquisa, mais de 80% optou pela retomada das atividades                       

em caráter remoto. A partir disso, investigando as dificuldades implicadas no                     

trabalho remoto, como desigualdade de acesso a internet entre outras questões, foi                       

planejado uma estratégia para retomada das atividades de modo que não                     

prejudicasse a participação social e nem seu caráter deliberativo.   

Esta consulta foi importante para elaboração da Portaria Municipal                 

049/SVMA.G-AJ/2020 que oficializa a retomada e estabelece protocolos e                 

instruções para regularização das atividades à distância, respeitando os regimentos                   

internos dos Conselhos Gestores. Com isso, foi feito e compartilhado para todos os                         

conselheiros e conselheiras das APAs CM e Bororé-Colônia (BC), um Manual para                       

Reuniões Remotas, que apresenta esse instrumento, informa sobre os ajustes, as                     

instruções e formas de acesso às reuniões virtuais por meio de aplicativos indicados                         

na consulta.  

Fernanda Costa (Coordenação de Gestão de Colegiados – CGC/SVMA)                 

ressalta que esta medida é a mais segura até o momento para dar continuidade                           

aos trabalhos e não interromper o processo de gestão participativa. Assim, o                       

CGC/SVMA em conjunto com a DGUC/SVMA continuará atento, neste novo                   

processo, as demandas, dificuldades, e fragilidades que por ventura surgirem. E                     

destaca a função do CGC/SVMA para continuar colaborando para esse e outros                       

conselhos gestores. 

  

Resumo das Atividades Realizadas de Março a Julho 2020 
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Luccas (SVMA) comenta que desde março 2020 o trabalho das Câmaras                     

Técnicas Conjuntas das APAs Capivari-Monos e Bororé-Colônia têm-se dirigido em                   

torno da definição de suas Diretrizes e Objetivos Estratégicos que se baseiam, além                         

de uma leitura atual, uma base primordial no Plano de Manejo da APA CM. Após o                               

término dos trabalhos, eles serão validados pelo Conselho Gestor. Essas atividades                     

tem se dedicado a planejar as atividades de cada Câmara Técnica, orientando-a                       

de forma mais objetiva, diante da realidade e orientações para a gestão e revisão                           

do Plano de Manejo da APA Capivari-Monos.  

 

Câmara Técnica (CTs) de Saneamento e Infraestrutura Ambiental das  

APAs - CT SAN APAs 

Luccas (SVMA) informa que em julho 2020 foi encaminhado à gestão da APA                         

Capivari-Monos, pela entidade SOS Marsilac, uma solicitação de apoio à falta de                       

água na Vila São Pedro, KM 47 de Marsilac, Zona Sul de São Paulo. Logo após essa                                 

ciência, essa solicitação foi encaminhada a CT SAN APAs para uma articulação                       

junto a Subprefeitura de Parelheiros e a SABESP, e dessa forma, auxiliar seu                         

entendimento e melhor resolução. Essa articulação colaborou para que a                   

comunidade recebesse água, vinda através de um caminhão pipa fornecida pela                     

Subprefeitura com apoio da SABESP. Ele informa ainda que os representantes da                       

Subprefeitura de Parelheiros e SABESP no Conselho Gestor participaram dessas                   

discussões e tiveram papel importante em sua adequação. 

Além disso, houve nova consulta da ENEL solicitando anuência para                   

realização de obras e melhorias na rede energia no território das APAs                       

Capivari-Monos e Bororé-Colônia. Entretanto, o técnico da ENEL, Sr. Otávio Suriam                     

Gamba, técnico participante da CT SAN APAs, nos informou em uma reunião dessa                         
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CT que não estão previstas obras em 2020 no território das APAs e demais UCs                             

municipais. O que haverá são manutenções cotidianas que a empresa já vem                       

realizando. Paralelamente a esse diálogo, houve também, tratativas com uma                   

técnica da empresa, responsável pela gestão e instalação de equipamentos e                     

estruturas que garantam a proteção da fauna silvestre. Diante disso, foi iniciada                       

uma articulação entre os técnicos da DGUC/SVMA e da Divisão de Fauna Silvestre –                           

DFS/SVMA, juntamente com a ENEL. A perspectiva era estabelecer um                   

compartilhamento de informações baseadas em ocorrências de eletrocussão da                 

fauna silvestre. Dessa forma, haveria a indicação de locais como maior ocorrência                       

de eletrocuções de animais dentro da região das APAs e no perímetro dos Parques                           

Naturais Municipais da Zona Sul, para orientar e/ou solicitar a ENEL, a instalação de                           

equipamentos ou estruturas para prevenção desses acidentes. Essa aproximação                 

dos órgãos, permitirá também que em nas próximas consultas, tenhamos mais                     

informações para embasar as discussões da CT SAN APAs e dos Conselhos Gestores.   

 

Câmara Técnica (CTs) de Monitoramento Ambiental das APAs - CT MA APAs 

Luccas (SVMA) apresenta que essa CT tem se reunido, inicialmente entre                     

técnicos da Prefeitura de São Paulo (PMSP), SVMA e conselheiro(a)s do poder                       

público do Conselho Gestor da APA Capivari-Monos (CETESB e SEHAB). Esse trabalho                       

não só contribui para suas Diretrizes e Objetivos Estratégicos, mas também tem uma                         

pauta central: apresentar uma proposta de Plano Emergencial a ser apresentado                     

para as secretarias municipais (SVMA e SEHAB) e para o grupo executivo da                         

Operação Integrada de Defesa das Águas – OIDA. Esse documento resgata os                       

resultados que já haviam sido produzidos durante os trabalhos do GT Vargem                       

Grande de 2018 a 2019, por esse Conselho Gestor sob a coordenação da SEHAB.                           
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Assim que finalizado, ele comunica que será feita a apresentação da proposta em                         

uma Reunião Ordinária do Conselho Gestor para discussão, eventual                 

complementação e deliberação.  

 

Câmara Técnica (CTs) de Educação Ambiental das APAs – CT EA APAs 

Luccas (SVMA) comenta que em conjunto com a UMAPAZ/SVMA e técnicos                     

da DGUC/SVMA, a CT já elaborou as Diretrizes e Objetivos Estratégicos e atualmente                         

vem construindo uma proposta de formação de um Comitê de Educação                     

Ambiental entre a UMAPAZ e a DGUC/SVMA, a fim de planejar e realizar projetos e                             

atividades de educação ambiental associada a gestão de Unidades de                   

Conservação municipal, como nas APAs Capivari-Monos e Bororé-Colônia. Dessa                 

forma, haverá uma descentralização das atividades da UMAPAZ e uma ação                     

regional a partir do diálogo com as comunidades locais e outras entidades                       

existentes que promovam ações de integração, educação e preservação no                   

território.  

 

Grupo de Trabalho (GT) - Cratera de Colônia 

Luccas (SVMA) relembra que esse GT foi formado na 192° Reunião Ordinária                       

do Conselho Gestor da APA Capivari-Monos (realizada na Casa de Cultura de                       

Parelheiros) com o objetivo inicial de elaborar um material didático que                     

acompanhe as maquetes da Cratera de Colônia que foram confeccionadas pelo                     

DPH/SMC. Este projeto está sendo coordenado pela representante da SMC/DPH no                     

Conselho Gestor, Paula Nishida (SMC). O GT é um grupo multidisciplinar, formado                       

por entidades e instituições de pesquisa e ensino, está empenhado em reunir                       

informações para construção do conteúdo do material a ser, futuramente,                   
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distribuído gratuitamente em escolas e demais entidades locais que poderão                   

multiplicar esse conhecimento a respeito desse importante patrimônio histórico e                   

geológico tombado pelo Estado (CONDEPHAAT) e pelo Município (CONPRESP) de                   

São Paulo. O GT está temporariamente com suas reuniões interrompidas, mas está                       

organizando suas informações e estrutura, para em breve, retomar suas reuniões                     

remotas e trazer mais informações para o Conselho Gestor da APA CM.   

 

Grupo de Trabalho (GT) - Borboletar 

Luccas (SVMA) apresenta que esse GT já tinha sido pensando quando ele                       

assumiu a gestão da APA CM, mas essa ideia reascendeu quando o Conselho                         

Gestor realizou no biênio passado, uma Reunião Ordinária com a pauta central no                         

Ecoturismo de Parelheiros e Marsilac, no Borboletário Águias da Serra. A importância                       

das borboletas e de sua conservação inspiram a formação de um GT para                         

realização de uma atividade de estímulo a ciência cidadã, geração de renda pela                         

observação e conservação de borboletas na Zona Sul de São Paulo. Entretanto,                       

com a pandemia do COVID-19, essa atividade terá que ser construída para ser                         

remota, com a possibilidade de ser um evento que convide especialistas e                       

observadores para discutirem e apresentarem o potencial dessa atividade. O GT                     

está temporariamente paralisado, devido a demandas na gestão da APA                   

Capivari-Monos e SVMA. Luccas (SVMA) informa que pretende reativar as discussões                     

nos próximos meses.   

Por fim, enfatiza que todas as Câmaras Técnicas Conjuntas e Grupos de                         

Trabalho estão abertas a participação dos conselheiros e conselheiras. E reforça a                       

importância de que participem e contribuam para as discussões, apoios e novas                       

ideias.   
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Manual do Conselheiro  

Luccas G. R. Longo (SVMA) comenta que já existia um manual na gestão                         

passada (2017-2019) e que atualmente, vem sendo trabalhado, desde o final do                       

ano passado (2019), a elaboração de um novo Manual para que o(a)                       

conselheiro(a) não só tenha acesso ao Regimento Interno e Legislações Específicas                     

da APA Capivari-Monos, como também, conheça suas competências e papéis                   

nesse colegiado. Além disso, o manual contará com textos que estimulam a                       

participação na gestão e na vida cidadã. O Manual está sendo renovado pela                         

Árizla (DGUC/SVMA) e a expectativa é que fique pronto para a próxima ordinária                         

(dia 07 de outubro de 2020). 

 

RPPN Sítio Curucutu  

Vera e Ana Roso (RPPN Sítio Curucutu) apresentam que estão muito felizes                       

com a integração e colaboração na gestão da APA Capivari-Monos e que                       

atualmente vem realizando muitos projetos com apoio da gestão, dentre eles, a                       

recente identificação da propriedade como uma área de soltura de animais                     

silvestres da DFS/SVMA. Comentam que outros projetos virão e que continuam                     

aguardando as tratativas na SVMA, sobre o processo que trata da oficialização da                         

rua que dá acesso ao sítio e a RPPN.  

 

Projeto TEIA – Fundação O Boticário 

Luccas G. R. Longo (SMA) explica no início do ano, surgiu pela Fundação O                           

Boticário, o TEIA, uma iniciativa para pensar os desafios de turismo em Unidades de                           

Conservação. Na época, embora a DGUC/SVMA tenha sugerido desafios, acabou                   

não tendo tempo oportuno para encontrar parceiros para submeter seus projetos.                     
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No entanto, Luccas ficou sabendo de um projeto elaborado pelo Centro de                       

Pesquisa e Ensino do Hospital Albert Einstein na área de Saúde e Ambiente. Após                           

sua sondagem, foi convidado pelo grupo que coordena o projeto para integrá-lo                       

como colaborador, através da APA Capivari-Monos. O projeto, “Um tempo com                     

e-Natureza” terá cursos remotos e atividades de difusão de ciência cidadã e                       

vivências na natureza, através da observação de aves. O projeto já foi aprovado                         

nas fases iniciais e agora está se preparando para a última etapa. 

 

Edital FEHIDRO - Revisão do Plano de Manejo da APA Capivari-Monos e ICLEI  

Luccas G. R. Longo (SVMA) comenta que o Plano de Trabalho necessita de                         

revisão e que diante do Edital FEHIDRO decidiu elaborar um projeto para                       

submetê-lo a essa edital. Para isso, buscou apoio do IPT (Instituto de Pesquisas                         

Tecnológicas) através da Plataforma IPT Pró Município. Informa que o projeto será                       

submetido na sexta-feira, dia 04/09/2020 e que tem muita esperança de que seja                         

aprovado. 

Além disso, ele comenta com felicidade, que a DGUC/SVMA foi procurada                       

pelo ICLEI (Local Government for Sustentability) para que a APA Capivari-Monos seja                       

a primeira Unidade de Conservação da América do Sul em um programa de                         

aceleração de investimentos que auxiliará na identificação de potencialidades e                   

no desenvolvimento de oportunidades econômicas pautadas na conservação da                 

natureza.  

Beatriz (ICLEI) esclarece que estão com este projeto de parceria internacional                       

e que o convite a APA Capivari-Monos será muito importante para desenvolvimento                       

da metodologia de aceleração que posteriormente será replicada em outras áreas                     

protegidas da América do Sul.  
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Plano de Manejo da APA Bororé-Colônia  

Luccas G. R. Longo (SVMA) informa que diante da crise sanitária devido a                         

pandemia do COVID-19, foi preciso adaptar toda a estratégia de construção do                       

Plano de Manejo, que demandava oficinas e encontros presenciais. E que agora                       

está sendo construído um novo planejamento e estratégia para atividades remotas.                     

E destaca que as reuniões ordinárias do Conselho Gestor da APA Bororé-Colônia                       

serão fundamentais para o desenvolvimento dessas atividades do Plano de Manejo,                     

já que além da pandemia, há restrições devido o período ao período eleitoral que                           

estamos. Dessa forma essas reuniões estão sendo asseguradas pela Portaria                   

Municipal 049/SVMA.G-AJ/2020. Luccas (SVMA) destaca a importância da               

participação dos conselheiros e conselheiras da APA Capivari-Monos no Grupo de                     

Trabalho do Conselho da APA Bororé-Colônia. 

  

 

 

 

INFORMES GERAIS  

 

Projeto “Cinturão Verde”- Centro de Trabalho Indigenista (CTI) 

Lucas Keese (Centro de Trabalho Indigenista - CTI) destaca que foi                     

encaminhada para apreciação de todos uma proposta de moção. Ele aproveita                     

para agradecer a oportunidade de poder trazer ao Conselho Gestor a proposta de                         

uma Moção de Apoio a PL 181/2016, denominado de “Cinturão Verde Guarani”. Ele                         

informa que a uma proposta de uma política pública intersetorial que tem como                         
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objetivo fortalecer a demanda de desenvolvimento de políticas públicas conjuntas                   

para as terras indígenas guarani. Embora haja o Programa Aldeias, promovido pela                       

SMC, o PL transforma em lei esse programa. Como as terras são demarcadas pelo                           

Governo Federal, há pouco envolvimento dos governos locais na garantia de                     

proteção da cultura e do território indígena. Sendo assim, este PL busca articular                         

todas as Secretarias envolvidas no cuidado com estes territórios, e então incitar                       

maior envolvimento dos governos locais, incluindo as terras indígenas em seus                     

planejamentos regionais, garantindo que as ações indígenas sejam reconhecidas                 

pelo município e pela cidade de São Paulo como fundamentais para a                       

preservação da Mata Atlântica e das espécies agrícolas nativas, garantindo                   

segurança alimentar e um patrimônio cultural que pertence a toda a cidade.  

Luccas (SVMA) explica como este PL é muito importante, pois dialoga com os                         

propósitos da APA Capivari-Monos, estratégias de seu Plano de Manejo e na                       

relação e papel com outras áreas protegidas na Zona Sul e planos, como o Plano                             

Municipal de Conservação e Restauração da Mata Atlântica – PMMA São Paulo. E                         

continua dizendo que favorece a conservação da fauna e flora, da cultural oral e                           

histórica para a cidade de São Paulo. E sendo assim abre a votação para que a                               

plenária se manifeste através de sua votação. Destaca que os votos serão                       

computados pelo chat do Google Meet.   

 

 

 

Abre votação pelo CHAT:  

 

Paula Nishida 10:52 
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“Paula aprova.” 

Sol Dias 10:52 

“Sol Dias - Aprovo e estou buscando apoio na Câmara Municipal.” 

Luccas Longo 10:52 

“Luccas, aprova.” 

Márcia Petrone 10:52 

“Aprovo moção de apoio.” 

Miguel Naghirniac 10:53 

“Aprovo moção de apoio.” 

Alexandra Pedro 10:54 

“Alexandra: Aprovo a moção PL 181.” 

Lucas Keese 10:55 

“Aprovo.” 

Maria de Lourdes (Companhia Ambiental do Estado de São Paulo - CETESB)                       

também aprova, entende a importância do projeto, mas questiona qual a origem                       

da necessidade dessa regulamentação.  

Lucas Keese (Centro de Trabalho Indigenista - CTI) responde que será a                       

primeira experiência em que o município terá legislações específicas para as terras                       

indígenas, e isso significa que o Município de São Paulo reconhecerá a terra                         

indígena como um território que faz parte e constrói a cidade, ao invés de não                             

compreender a real importância de se demarcação uma Terra Indígena.  

Luccas G. R. Longo (SVMA) informa que a proposta de moção foi aprovada                         

com oito votos dos conselheiros e conselheiras presentes, sem nenhuma objeção ou                       

voto contrário. Comunica então que ela será encaminhada por email a todos, para                         

que todos possam reler e eventualmente, colaborar no fechamento do texto. A                       
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moção foi dirigida para o Gabinete da SVMA, para sua ciência e possibilidade de                           

apoio. Dessa forma, Luccas informa que após a apreciação de todos, formalizará a                         

moção em processo eletrônico e o encaminhará aos cuidados do Gabinete da                       

SVMA.  

Walter Tesch (Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente - SIMA) considera                     

muito importante o debate e seu potencial, mas ainda acha que o principal foco                           

da Gestão em conjunto com as Secretarias é de trabalhar mais incisivamente                       

contra a expansão urbana nas Áreas de Proteção Ambiental - APAs. Dessa forma,                         

sugere que além de mobilizar as prefeituras regionais para reconhecer a                     

importância das Terras Indígenas, também é importante incluir a polícia federal.                     

Comenta que sem trabalho regional não haverá preservação efetiva das matas,                     

pois se trata de um grande desafio operacional.  

Comenta que durante apresentações e comentários, que tem interesse em                   

acompanhar as seguintes questões: 1)SISTEMA SANEAMENTO MARSILAC - Como                 

instituição APA acompanha as pendências que tocam integradamente de impedir                   

expansão construções no perímetro determinado no PAC; 2)Colegas conhecem o                   

Convênio OIDA assinado 3 de março e se estruturaram para conectar com o                         

Comitê Local; 3)Estou vivamente interessado em conhecer a tese do "Cinturão                     

Verde Guarani". E termina comentando que está disponível  para dúvidas. 

Solicita ainda a articulação com o Núcleo Curucutu (PESM) de uma agenda                       

da "Operação Corta Fogo" e quem sabe que há recursos para "brigadistas locais"                         

para consolidar a rede social local, incluso nas Terras Indígenas. 

Luccas (SVMA) comenta que a SVMA aguarda a determinação e                   

organização dos Comitês Locais da OIDA para que as reuniões voltem a ocorrer na                           

Subprefeitura de Parelheiros. Diz também que a SVMA está elaborando um plano                       
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municipal de prevenção e combate a incêndios florestais e que já existe um grupo                           

formado que vem auxiliando nas ocorrências de incêndios. Nesse grupo estão                     

órgãos públicos municipais (Defesa Civil, SVMA e SMSU entre outros) estaduais (FF,                       

Polícia Militar e Bombeiros) e federais (FUNAI). E que em breve espera ter uma                           

liderança guarani na TI Tenondé-Porã no grupo.   

Luccas (SVMA) agradece a presença de todos e todas e os convida para                         

que abram suas câmeras para uma foto (inserida nesse documento, a seguir).   

 

 

 

São Paulo (SP), 02 de setembro de 2020.  

 

 

_______________________ 

Luccas Guilherme R. Longo 

Presidente do Conselho Gestor 

Gestor – APA Capivari-Monos 

 

______________________ 

Árizla Quirino 

Estagiária Auxiliar 
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VALIDAÇÃO DA PRESENÇA POR MEIO DO CHAT  

Luccas Longo – DGUC/SVMA  

Fernanda Costa – CGPAB/SVMA 

Árizla Quirino – DGUC/SVMA 

Tatiane Martins – DGUC/SVMA 

Maíra Galvanese – DGUC/SVMA  

Audrei Costa – DGUC/SVMA  

Paula Nishida – SMC  

Maria Petroni – SMDU (suplente) 

Ana Roso – RPPN Sítio Curucutu 

Vera Helena Roso – RPPN Sítio Curucutu 

Miguel Naguirniac – Borboletário Águias da Serra  
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Maria de Lourdes Simões – Cetesb  

Walter Tesch – SIMA/CFB/Fiscalização Integrada dos Mananciais 

Lucas Keese – Centro de Trabalho Indigenista  

Solange Dias – AMTECI – Polo de Ecoturismo de Parelheiros 

Eduardo Toshio - Projeto ICLEI – Local Governments for Sustainability 

Beatriz Pagy – Projeto ICLEI – Local Governments for Sustainability  

Yuri Ostroski - Projeto ICLEI – Local Governments for Sustainability 

Alexandra Pedro - Sehab 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lista de Presença – Sociedade Civil  
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Lista de Presença – Poder Público 

 

 

 

 

Lista de Presença – Demais Ouvintes 
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